

L LETTRE DU C H I I A

N°36 – Décembre 2024



Samedi 7 décembre 2024, le Centre Hospitalier de l'Austreberthe organisait le traditionnel Noël des enfants du personnel. Ce ne sont pas moins de 190 personnes qui ont répondu présentes pour partager ce moment de convivialité.

Après le spectacle commun de magie partagé avec la Communauté de Communes Caux Austreberthe et la ville de Barentin, parents et enfants ont rejoint l'établissement où les attendaient le Père Noël mais aussi, un buffet de gourmandises préparé par la cuisine et des petits cadeaux pour chaque enfant. Ajouté à cela, ces derniers ont eu la surprise de la visite de Sonic accompagné d'une poupée « LOL ». Cet événement fédérateur regroupe de plus en plus de personnel chaque année. Merci pour votre participation !



Sous réserve des nécessités de service, l'ensemble du personnel du CHA est invité à la **cérémonie des vœux** qui aura lieu le **lundi 13 janvier 2024 à 14h00** en salle de restaurant de l'EHPAD St Martin. Cette dernière sera suivie d'une remise de médailles puis d'un hommage aux jeunes retraités de l'établissement.

Mr BOUILLON, Maire de Barentin, arrivera en début d'après-midi pour remettre des présents aux résidents ainsi qu'à l'ensemble du personnel du CHA. Un grand merci à lui.

Toute l'équipe d'encadrement vous souhaite de très bonnes fêtes de fin d'année !



Zoom sur les référents « Laïcité »

Le principe de laïcité garantit la **neutralité du service public et assure le respect de toutes les convictions, religieuses ou non.**



Les référents Laïcité du CHA ont pour missions :

- D'apporter des conseils et des réponses aux agents ;
- D'assister les responsables de services dans la gestion de situations délicates où le principe de laïcité pourrait être mis en cause ;
- D'organiser et/ou animer des sessions de sensibilisation pour l'ensemble du personnel sur les principes et les applications pratiques de la laïcité ;
- D'élaborer et/ou communiquer des supports pédagogiques adaptés pour diffuser les connaissances et bonnes pratiques en matière de laïcité ;
- D'effectuer une veille sur l'évolution de la législation et de la jurisprudence.

Les référents : Catherine LESCENE (IDE CSAPA) et Clémence CASTEL (Psychologue CSAPA)

Pour les contacter : laicite@chbarentin.fr

Zoom sur les référents « Égalité Professionnelle »

L'égalité professionnelle désigne **l'égalité de traitement entre les femmes et les hommes en termes d'accès à l'emploi, à la formation, à la mobilité et à la promotion ou en termes d'égalité salariale.**



Les référents égalité du CHA ont pour missions :

- D'informer et de sensibiliser les personnels aux risques de discrimination ; d'écouter, d'orienter les agents ;
- De contribuer au diagnostic préalable, à l'élaboration et au suivi du plan d'action égalité ;
- De promouvoir toute action pouvant concourir à l'information et à la sensibilisation des agents à la prévention des stéréotypes liés au genre ;
- De recueil et de traiter les signalements d'actes de violence, de discrimination, de harcèlement moral ou sexuel ou d'agissements sexistes.

Les référents : Damien BERREUR (IDE EHPAD) et Perrine BUREL (DRH)

Pour les contacter : egalite.pro@chbarentin.fr



- ***RDV sur BlueMedi pour découvrir le plan d'actions dans la rubrique RH.***
- ***Des fiches de signalement seront bientôt disponibles sur BlueMedi.***



Comité d'Éthique

Composé de professionnels de l'établissement, **Le comité d'Éthique** se rend disponible lorsqu'un agent ou un service est en difficulté avec une situation complexe et qu'il souhaite avoir un éclairage extérieur.

Pour en savoir + : Consulter le mémo « L'Éthique et son Comité 2024 » sur la page d'accueil de BlueMedi

Qu'est ce que l'éthique ? (quand le doute s'installe...)

Dans le domaine de la santé, **l'éthique est un questionnement permanent qui vise à déterminer comment agir au mieux, dans le respect des personnes.** Elle nécessite une réflexion collective pour aboutir à des choix ajustés raisonnables, encadrés par la loi et résultant de l'étude de diverses possibilités.

Dans une situation complexe, l'éthique nous amène à nous poser les questions suivantes : Que pouvons-nous faire ? Que devons-nous faire ? Que voulons-nous faire ?

Quelques exemples :

- Comment concilier liberté d'aller et venir et sécurité ?
- Comment concilier intimité et vie en collectivité ?
- Comment respecter le refus alimentaire d'un(e) résident(e)/patient(e) ?



Vous l'aurez compris, le comité d'Éthique est là pour vous aider dans vos réflexions afin que les équipes puissent travailler ensuite, à l'amélioration de leurs pratiques.

Alors, si une situation vous interpelle, signalez la sans tarder au Comité par mail : comite.ethique@chbarentin.fr

Zoom sur les cafés éthique

Le Comité d'éthique a également un rôle de **sensibilisation**. Aussi, il organise plusieurs fois dans l'année des cafés éthique à destination des professionnels. Véritable lieu d'échange, le café éthique permet de favoriser la réflexion et la sensibilisation sur des sujets éthiques rencontrés sur le terrain et centrés sur la personne soignés.

Animé par l'Espace de Réflexion d'Éthique de Normandie et en partenariat avec la filière gériatrique du GHT Rouen Cœur de Seine, le dernier café éthique a eu lieu le 12 décembre dernier. Il a rassemblé pas moins de 29 professionnels (dont certains d'établissements du secteur) autour de la thématique de la contention et de la liberté d'aller et venir en EHPAD.



Marchés de Noël



Le temps d'un weekend, les EHPAD de Barentin et de Pavilly ont pu mettre en valeur l'investissement des résidents dans la vie sociale de l'établissement.

Pour l'occasion, l'association « Fête et k fête », « Madeleine Loisir et « Les Teenajuniors » ont fait le déplacement. Tous ont pu mettre en avant leur savoir faire afin de financer des projets qui leur tiennent à cœur.



Aussi, les résidents ont eu le plaisir d'accueillir Dimète, star local du Karaoké, pour une prestation qui a fait l'unanimité.

Ambiance festive en cette fin d'année !



C'est l'ensemble des services d'hébergement qui ont pu bénéficier en décembre d'un goûter spectacle dans le cadre des fêtes de fin d'année. Au programme, représentation type cabaret ou show de danses suivi d'un goûter concocté par le service cuisine. Un grand merci à l'ensemble des équipes qui se mobilisent comme à chaque fois pour rendre ces moments de vie sociale possibles.

Comme un air de fêtes

Tout comme les autres services du CHA, l'USLD, en ce mois de décembre, a pris un air de fête. Pour l'occasion, Séverine AVENEL, aide soignante et les professionnels de l'USLD ont joliment décoré le hall de l'entrée et les couloirs du service. Un émerveillement pour les yeux des résidents et de leurs familles.

Un grand merci à l'ensemble des professionnels du CHA pour leur implication dans la décoration de l'établissement, contribuant ainsi à rendre les lieux agréables et chaleureux en cette période de fêtes.



Un remerciement tout particulier à Patricia PILON, professionnelle des cuisines, qui bénévolement, a confectionné une nouvelle fois l'ensemble des décorations de table du restaurant de St Martin et du personnel.

Cette dernière a également créée deux calendriers de l'Avent permettant aux résidents d'ouvrir chaque jour, chacun leur tour, une petite case afin de récupérer un petit présent.

